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La sede Santo Tomás Te-
muco destacó en las Olim-
piadas Deportivas 2024, un 
evento que reunió a cientos 
de estudiantes en la ciudad 
de Valdivia, con competen-
cias en disciplinas como bás-
quetbol, vóleibol, futbolito, 
tenis de mesa y ajedrez.

Las sedes de Temuco, Val-
divia, Osorno, Puerto Montt 
y Punta Arenas se unieron en 
esta instancia organizada por 
la Dirección de Asuntos Es-
tudiantiles (DAE), que cada 
año convoca a estudiantes de 
todo el país. En representa-
ción de Santo Tomás Temu-
co, 67 talentosos deportistas 
participaron con un notable 
espíritu de superación, tra-
bajo en equipo y respeto.

Durante la competencia, 

la sede Temuco alcanzó im-
portantes logros: primer lu-
gar en vóleibol para damas 
y varones, tercer lugar en 
básquetbol damas y varones, 
tercer lugar en fútbol damas, 
primer lugar en fútbol varo-
nes, primer lugar en tenis de 
mesa y tercer lugar en aje-
drez.

Francisco Reyes, director 
de Asuntos Estudiantiles de 
Santo Tomás Temuco, valo-
ró la instancia y felicitó a los 
estudiantes de la sede por 
su destacada participación. 
“Estamos muy orgullosos de 
nuestros estudiantes, quie-
nes no solo demostraron un 
gran nivel deportivo, sino 
también un compromiso con 
los valores de nuestra insti-
tución. Esta experiencia les 

Durante la discusión de la 
Ley de Presupuestos 2025, 
la Cámara de Diputados 
aprobó una indicación que 
suspende la aplicación del 
Sistema de Admisión Escolar 
(SAE), plataforma del Minis-
terio de Educación mediante 
la que los padres y apode-
rados postulan a sus hijos a 
establecimientos públicos 
o particulares subvenciona-
dos y que ha recibido gran 
cantidad de críticas desde su 
implementación en 2016.

A pesar de que la mesa 
directiva de la Cámara Baja 
rechazó su admisibilidad, 
la indicación fue discutida 
y terminó siendo declara-
da admisible con 70 votos 
a favor, 53 en contra y 10 
abstenciones, para luego ser 
aprobada por 73 votos a fa-
vor, 53 en contra y 6 absten-
ciones.

Uno de los votos a favor fue 
el del diputado por el Distri-
to 22, Juan Carlos Beltrán Sil-
va, quien señaló que “hemos 
aprobado en la Ley de Presu-
puesto 2025 la suspensión 

del famoso SAE, sistema de 
selección educacional que 
ha sido un verdadero dolor 
de cabeza para los alumnos 
y sus familias. Si bien aún 
quedan instancias para que 
sea una realidad, hemos 
dado un paso importante 
para que las familias sean las 
que libremente elijan donde 
deben estudiar sus hijos”.

“Votando de esta forma —
afirmó— estoy escuchando 
el clamor de muchos padres 
y apoderados que manifies-
tan su disconformidad con 
este fracasado sistema”.

Asimismo comentó que 
esta decisión de suspender 
el SAE surge en medio de 
críticas y solicitudes de ajus-
tes al sistema, que ha sido 
cuestionado tanto por fami-
lias como por autoridades 
en torno a su transparencia 
y eficacia, suspensión que 
permitirá revisar y evaluar 
su implementación con el fin 
de realizar las mejoras nece-
sarias.

Otras preocupaciones 
educativas

Además del SAE, el Parla-
mentario Mallequino dio a 
conocer, ante el pleno de la 
Cámara de Diputados, otras 
preocupaciones en el ámbito 
educativo que, aseguró, de-
ben tomarse en considera-
ción en el presupuesto 2025.

“En mis permanentes re-
corridos por La Araucanía 
—subrayó— he visitado las 
comunidades educativas, 
conversando con los profe-
sores, asistentes de la edu-
cación y manipuladores de 
alimentos y he visto, en pri-
mera persona, las principa-
les necesidades en materia 
de educación que tienen los 
estudiantes, así que es prio-
ritario apoyar a las comunas 
que tienen graves problemas 
de financiamiento, producto 
de la disminución del FAEP 
(Fondo de Apoyo a la Edu-
cación Pública), como es el 
caso de Lumaco, que su al-
calde, Richard Leonelli, ha 
sorteado, a pesar de la enor-
me deuda que posee el mu-
nicipio”.

En ese sentido, el diputado 

Éxito de la sede 
Temuco en las 

Olimpiadas Deportivas 
Santo Tomás 2024

Juan Carlos Beltrán aprobó suspensión 
del Sistema de Admisión Escolar

•  Los estudiantes participaron en las 
disciplinas de básquetbol, vóleibol, futbolito, 

tenis de mesa y ajedrez.

Desarrolladas en la ciudad de Valdivia:

El Parlamentario Mallequino aseguró que este método de selección de 
escuelas es pésimo.

permite fortalecer su iden-
tidad y su sentido de perte-
nencia a nuestra comunidad 
universitaria. Felicito a cada 
uno de ellos por su esfuerzo 
y dedicación”, expresó Reyes.

El evento que reunió a es-
tudiantes de diversas sedes 
permitió que se desarrolla-
ran competencias que fo-
mentaron el espíritu de su-
peración, trabajo en equipo 
y respeto. Además de ser una 
oportunidad para demostrar 
habilidades físicas, este tipo 
de encuentros son funda-
mentales para fortalecer la 
identidad universitaria.

La interacción entre las se-
des refuerza los valores de la 
casa de estudios y promueve 
la diversidad y la inclusión, al 

brindar la oportunidad de co-
nocer diferentes realidades y 
perspectivas. De esta forma, 
el deporte se convierte en 

una poderosa herramienta 
para la integración y el forta-
lecimiento de la comunidad 
estudiantil.

Beltrán recalcó que “Luma-
co requiere mayores recur-
sos en materia de transpor-
te escolar, considerando la 
alta ruralidad y las graves 
dificultades económicas de 
sus habitantes. Así también 
se debe entregar el financia-
miento para los proyectos 
de conservación del Com-
plejo Educacional Escuela 
Volcán Llaima de Melipeuco 
y del Liceo de Los Andes, los 
recursos para los estableci-
mientos educacionales de 
Collipulli que el alcalde Ma-
nuel Macaya ha estado im-
pulsando con fuerza como 
es el caso del Complejo Edu-
cacional Collipulli, la Escue-
la Especial Erico Hornung, 
la Escuela Mapuche Miguel 
Huentelén y la Escuela Nico-
lás Pérez Cárdenas de Villa 
Esperanza”.

También pidió recursos 
para los proyectos de me-
joramiento de la Escuela de 
Selva Oscura de Victoria, del 
Liceo Internado Jorge Ales-
sandri y del Liceo Bicente-
nario Manuel Montt, de la 
escuela Marcela Paz de la 
comuna de Victoria.

No más discriminación
En lo que respecta a las 

llamadas becas TIC, Juan 
Carlos Beltrán afirmó que 
“solicito que se acabe con la 
discriminación en la entrega 
de las becas TIC, en donde 
los establecimientos, por la 
condición de sus sostene-
dores, quedan fuera de este 
importante beneficio”.

“Se afecta —indicó— por 
ejemplo, a las escuelas de la 
Asociación de Sostenedores 
Mapuche que hacen una la-
bor social y educativa de ex-
celencia, liderados por Mari-
sol Araneda, Nelda Aguilera, 
Daniela González, Carolina 
Bravo y Ricardo Barría. Se 
debe entregar computado-
res a los estudiantes de los 
establecimientos educacio-
nales particulares subven-
cionados gratuitos. Ya basta 
de esta ideología que discri-
mina a los estudiantes con 
un 95 % de vulnerabilidad, 
más del 79 % de matrícula 
mapuche. Ningún alumno 
sobra en este país y todos 
deben ser tratados con el 
mismo respeto y dignidad”.
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